



2学期の締めくくり 今日から師走！

9月1日（水）から始まった2学期は、12月24日（金）の終業式まで残すところ1カ月を切りました。

生徒の皆さんは、保小中合同運動会や普段の学校での学習や部活動はもちろん中間テストや実力テストなどにも真剣に向き合い、大きく成長をしたと思います。また、小学5・6年生学習体験やゆず収穫ボランティアなど各行事にも責任を持って取り組みました。

3年生は体調管理に注意し、目標の高校入学をめざし毎日懸命に学習に取り組んでいることでしょう。その努力を続けることが『希望の扉を開ける』何よりも大きな力となります。『努力は人を裏切らない！』よく言われる言葉です。今がその時だと思います。

生徒会役員選挙後、1・2年生は生徒会活動の伝統のバトンを引き継ぎます。3学期は1・2年生が中心となって新役員を支え、3年生のアドバイスをもらいながら生徒全員で生徒会活動を盛りあげてほしいと願っています。

「熟議」を行いました

11月5日（金）物部ふれあいプラザで「熟議」を行いました。今年、コミュニティ・スクール運営協議会委員や保小中教職員に加え、PTA役員、中3生にも加わっていただきました。市教委から、物部町活性化検討委員会の「中間提言」や今後導入を検討しています「山村留学」や「特任校制度」の報告後、「物部を元気にしよう！」をテーマに6つのグループに分かれて話し合いを行いました。報告では、特色のある学校づくりへのヒントや課題をいただきました。関係者で協議を進めながら、実効性のあるものにつなげていきたいと思っています。



バーチャルゆず収穫体験

11月6日（土）香北町吉野で高知工科大学主催の「バーチャルゆず収穫体験」が行われ、本校から6名が参加しました。

これは、企業が工科大学と共同実験を進めており、当日は、パソコンと収穫側の2カ所に分かれ、収穫側はスマートグラスを使い、パソコン側から遠隔で指示を受け柚子の収穫体験を行いました。参加者は、近い将来、本格導入が期待されるAR（拡張現実）の体験ができました。



<http://youtu.be/KQQblSDJC34>
ユーチューブで紹介しています

ゆず収穫・木頭中学校との交流

11月10日（水）昨年度から交流を行っています徳島県木頭中学校の全校生徒が交流に来ました。

「ゆず」つながりの県をまたいだお隣の学校で、初の対面交流ができました。当日は、本校生徒と木頭中生徒が合同班に分かれて体験・交流を行いました。この様子は、11月16日の高知新聞でも紹介されました。



そば打ち、豆腐づくり体験

11月18日（木）1年生が総合的な学習の時間を利用して、別府でそば打ち・豆腐づくり体験を行いました。

地域の方から、丁寧な指導をしていただき、昔ながらの料理の作り方を教わりました。そば作りでは、こねて、棒で広げ、切り、茹でる体験もでき、作ることの苦勞と努力を学ぶことができました。家で作ってみたいという感想もありました。



ものべっこ Cafeで朝ごはん

11月10日（水）に地域の方々の協力で、“ものべっこ Cafe”をオープン。多くの生徒が参加し、楽しく朝ごはんを食べました。

この活動は、物部地域学校協働本部（物部っ子を育てる会）の主催で毎年行われているものです。

ごはんやみそ汁、卵焼きやウインナーなど多くのおかずを準備し、栄養満点の朝食となりました。規則正しい生活とともに自分の体をつくる「食」の大切さにつなげてくれればと思います。



中学生弁論大会

11月12日（金）香美市立中央公民館で行われました弁論大会に出場し、多くの方の前で堂々と発表できました。「」は演題

- 1年 小松かなでさん「私たちの手でなくそう〜いじめ〜」
- 2年 山中 香澄さん「生きることは素直になること」
- 3年 公文 瑠音さん「よりよい社会への第一歩」



神池チューリップ植え

11月16日(火)

2年生が神池地区でチューリップ植えを行ってきました。思い思いのウネづくりをさせてもらい、協力をしながら、球根を丁寧に植えてきました。チューリップの咲く春、見に行けたらいいですね。



香美市人権ポスター最優秀

3年 公文 瑠音さんが香美市人権ポスター中学部で最優秀を受賞しました。本校からの最優秀は3年連続となりました。

来年の「人権カレンダー」で紹介される予定です。



県学力調査

県の学力調査を12月7日(火)に実施します。県内のすべての小学4・5年生、中学1・2年生を対象としたこの調査は、児童生徒の学力の定着状況を把握し、学習指導の充実や改善を図るために行われるものです。

中学校の実施教科は5教科(国・社・数・理・英)に加え、今年から質問紙調査も実施します。自分の力を県規模で試すチャンスです。調査に備え力を出せるようしっかり準備しましょう。

中3生・保育体験

11月22日(月)に家庭科の授業として、大柝保育園に行ってきました。事前に準備した「自作おもちゃ」を園児に紹介し遊んでもらったり、話をして交流しました。

早速、当日のFacebookで保育園が紹介してくれました。



マラソン大会 12月20日(月)

スタート時間 11:00

<開閉会式、スタート・ゴール場所は、大柝小学校>

今年は、小中合同開催(予備日:12/21)

コース図は、後日ホームページ等でお知らせします

部活動関係

<バドミントン部>

11月27日(土)、28日(日)に県バドミントン秋季大会が行われました。本校からは、1,2年生4名が出場しました。来年1月の冬季大会目指して頑張りたいと思います。

シングルス 1年 山下 稀生さん ベスト16
2年 村田 峻祐さん ベスト32
2年 小笠原龍一さん 初戦敗退
2年 森本 准平さん 初戦敗退

<吹奏楽部>

12月19日(日)にアンサンブルコンテスト・東部地区大会が夜須マリンホールで行われます。演奏者等は次のとおりです。

1年 小松かなでさん(A.Sax) 1年 萩野 杏樹さん(A.Sax)
1年 依 凡内琥太郎さん(T.Sax) 2年 大石羅依斗さん(B.Sax)
曲名 子供の情景より

12月の予定(抜粋) ※変更になる場合があります。

日	曜	主な予定
1	水	期末テスト
4	土	数学検定 13:00~
7	火	県版学力調査
8	水	専門委員会(14) 生徒会執行部(木頭リモート交流)
11	土	物部っ子Fes!
13	月	集会 文化庁芸術公演(ワークショップ)⑤⑥
14	火	SCの日
17	金	道徳参観日 市特支研クリスマス会
19	日	アンサンブルコンテスト東部地区大会(吹奏楽部)
20	月	大柝小・中マラソン大会 あいさつ運動 教育の日
21	火	SCの日 ⑥生徒会役員選挙
22	水	専門委員会
23	木	三者面談
24	金	終業式
27	月	冬期休業 生徒会新旧執行部木頭中との交流
29	水	学校閉庁(1/3まで)

物部っ子Fes!

開催のお知らせ

物部っ子Fes!を12月11日(土)に開催します。

本年度「総合的な学習の時間」で学習した成果をパネルや実物、現地に向いた紹介等を行います。また、協働本部やPTAの協力もいただきながら、食べ物も準備する予定です。ぜひ、お越しください。

天候等により変更の場合は、大柝保小中の「Facebook」でお知らせします。当日、中学生は「土曜授業」として行いますので代休はありません。



“塩の道”テーマとした テレビ放映がもうすぐ!

土佐のむかし話 RKC高知放送(4チャンネル)

昨年度から2年生が学習を進めています「塩の道」を広く知ってもらおうと、テレビでのマンガ放映の取組を進めてきました。11月19日には、1年生も含めた試写会を行い、大好評でした。



2年生は声の出演をしています。皆さんもぜひ見てください。放映は次のとおりです。「」はタイトル

12/12(日)7:15-7:30 「可愛い子には旅をさせよ」篇
12/19(日)7:15-7:30 「八斗作」篇
12/26(日)7:15-7:30 「塩の道が復活した」篇